

# Chronik der OGS, Schuljahr 2023/2024

## Jahresrückblick in Bildern







### Die OGS verabschiedet sich von Maria Holtkamp

Nach zehn Jahren Tätigkeit in unserer OGS verabschiedet sich Maria Holtkamp in den (Un-😊)Ruhestand. Maria hat sich bis heute liebevoll und hoch engagiert um alle Belange der OGS-Kinder gekümmert und immer ein offenes Ohr gehabt.

Sie hat mit sehr viel Engagement viele, viele Hausaufgabengruppen geleitet und war immer mit tollen Ideen und viel Geduld und Ruhe im Bastelraum aktiv.

Maria hat zudem mit wahnsinnig viel Freude und Kompetenz die Näh-AG „Nadel und Faden“ in unserer OGS geleitet. Unzählige Kinder konnten sich an der Nähmaschine ausprobieren und haben mit Marias Hilfe wunderschöne Sachen genäht.

Maria, du wirst uns allen sehr fehlen!

Für deinen neuen Lebensabschnitt wünschen wir dir von Herzen alles Liebe und Gute, viel Gesundheit und Freude 🍀!



## OGS - mal nur draußen ☀️

Bei herrlichem Wetter fand unsere OGS einmal nur draußen statt.

Die Kinder konnten das ganze Gelände rund um den großen Schulhof sowie die Kirschwiese nutzen.

Es wurde gemalt, gebastelt und vor allem kräftig mit Wasser gespielt, so dass alle reichlich nass-aber fröhlich nach Hause kamen.

Bei 30 Grad kein Problem 😊...



## Verabschiedung unserer OGS- Viertklässler



Nun ist sie um, die Zeit in der OGS der Grundschule!

Bei Apfelschorle und leckerem selbstgebackenem Kuchen kamen alle Kinder, die im Sommer die OGS verlassen, sowie das Betreuerinnen-Team im Essensraum zusammen. Es wurde viel erzählt und über lustige Ereignisse der letzten vier Jahre gelacht.

Auch erinnerte sich die Gruppe daran, dass die Kinder damals als Erstklässler mitten in der Corona-Epidemie eingeschult wurden - ein nicht ganz einfacher Start, den aber alle toll gemeistert haben.

Gut gestärkt wurde noch ein Spiel gespielt, bevor es dann in der Aula für jeden eine Geschenketüte und gute Wünsche für die Zukunft gab.



Wir wünschen nochmals allen Kindern einen tollen Start nach den Sommerferien ☀️👍!!!

## OGS im EM-Fieber



Kurz vor Beginn der EM starten in unserer OGS verschiedene Aktionen zum Thema Fußball ⚽!

Sämtliche Flaggen, der Spielplan sowie das Maskottchen „Albärt“ wurden recherchiert, ausgemalt und im ersten Raum aufgehängt.

Und natürlich wird auch mehr denn je „gekickert“ und draußen Fußball gespielt.

Allen Fußball-Fans viel Spaß! 😊



## Unsere OGS- Kinder



## Sieben OGS-Helfer nehmen ihre Arbeit auf

Nach einer geheimen Wahl durch die Kinder unserer OGS sind nun sieben Helfer „am Start“, um den OGS-Alltag mitzugestalten.

Eine erste große Aufgabe war die (Mit-)Planung unseres Ausflugs- und es kamen so viele tolle Ideen und

Vorschläge zusammen!

Eine weitere Aufgabe ist die Mitgestaltung des OGS- Rates, der sich jeden Freitag oben in der Aula trifft.

Alle OGS-Kinder können unsere fleißigen Helfer immer ansprechen, wenn es um neue Einfälle, Ideen oder auch einmal Probleme oder Schwierigkeiten geht- sie haben (neben dem Betreuerinnen-Team) immer ein offenes Ohr!

Die Helfer-Treffen finden nach Absprache statt. Das Gremium, das immer rund ein halbes Jahr in der jeweiligen Konstellation arbeitet, wird geleitet von Meike ten Bosch.



### Ausflug der OGS



Bei herrlichem Wetter fand der Ausflug unserer OGS statt.

Zu Fuß ging es zu den Bülden in Epe.

Während des Hinwegs hatten die Kinder die Aufgabe, einen Naturgegenstand zu sammeln und diesen der Gruppe vorzustellen.



Mit Schnitzelbrötchen, kleinen Berlinern und anderen Leckereien haben sich alle nach dem Fußmarsch erst einmal gestärkt.

Anschließend war genügend Zeit für Spiel und Spaß! Auch Müllsammeln stand mit auf dem Programm.

Nach schönen zwei Stunden ging es zurück zur Schule.

Herzlichen Dank an unsere sieben „OGS-Helfer-Kinder“, die diesen tollen Ausflug mitgeplant haben!



### Auffrischen des Kurses „Erste Hilfe“ für das OGS Team



Genau zwei Jahre ist es her, dass das OGS Team von Britta Günther von Erste Hilfe Mensch und Hund aus Epe in Erster Hilfe ausgebildet wurde.

Nun war eine Auffrischung der Inhalte dran!

Diverse Themen wie Symptome und Maßnahmen bei Sonnenstich oder Unterkühlung oder die stabile Seitenlage und natürlich vieles, vieles mehr waren Thema.

Spannend und extrem wichtig - Danke an Britta Günther!



### Karneval 2024 in der OGS





### Schnupperkurse „Töpfern“



Pünktlich zum zweiten Halbjahr startet Nele Lageveen, angehende Studentin der sozialen Arbeit, zwei Schnupperkurse, in denen man das Arbeiten mit Ton erst einmal kennenlernen kann. Je vier bis sechs Kinder sind montags im schuleigenem Töpferkeller und formen mit viel Freude und Geduld schöne Kunstwerke.

### Adventskalender 2023 ✨



Viele hübsch verpackte Tütchen stehen bereit. In der Adventszeit findet an drei Tagen in der Woche eine besinnliche Viertelstunde statt. Dienstags, donnerstags und freitags liest ein OGS-Kind eine kurze Weihnachtsgeschichte vor. Im Abschluss dürfen sich dann mehrere Kinder auf ihre Adventstüte freuen. Was drin ist?- das wird nicht verraten 😊 ✨!

## Weihnachtsfeier in der OGS



Passend zum Start der Weihnachtszeit fand am 01.12.2023 unser Adventskaffeetrinken statt. Rund 60 Eltern, Großeltern, Geschwister und Freunde unserer OGS Kinder kamen zusammen. Den Start in den Nachmittag übernahm Jana Vortkamp, Leiterin unsrer Tanz-AG. Acht Mädchen warteten verkleidet und voller Lampenfieber auf ihren Auftritt in der Aula unserer Schule. Mit einer Zugabe und donnerndem Applaus wurden die „Mädels“ dann von der Bühne verabschiedet. Im Anschluss konnten sich alle Anwesenden zum gemütlichen Kaffeetrinken an die festlich geschmückten Tische begeben. Viele Eltern ließen sich auch noch einmal unsere OGS Räume von ihren Kindern zeigen, bevor es dann zum nächsten Highlight des Nachmittags ging: zwei Drittklässlerinnen hatten für alle eine wunderschöne Weihnachtsgeschichte vorbereitet, die die beiden hervorragend vortrugen. Direkt danach wurde der Adventskalender der OGS geöffnet: drei Kinder erhielten ihr Tütchen mit einer tollen Überraschung!

Herzlichen Dank an alle, die dazu beigetragen haben, dass alle einen richtig tollen, vorweihnachtlichen Nachmittag hatten! ✨ ✨ ✨

## Erste-Hilfe-AG startet wieder



Zum dritten Mal bildet Britta Günther, Chefin von „Erste Hilfe Mensch und Hund“ aus Epe, zehn Kinder unserer OGS aus.

Wie setzt man einen Notruf korrekt ab, was tun bei Kreislaufproblemen oder einer Verbrennung sind nur einige der vielen wichtigen Themen, die Britta in sieben Einheiten mit den Kindern bearbeitet. Natürlich darf die Praxis nicht fehlen - die Kinder lernen zum Beispiel in Partnerarbeit wie der Verband professionell angelegt wird.

Herzlichen Dank an Britta und unsere OGS-Kinder, dass ihr dieses wichtige Thema bearbeitet 🙌👍!

### Neue AG: Gesunde Ernährung 🍏🥒



Gemeinsam mit Annette Kötter-Orthaus, staatlich geprüfte Wirtschaftlerin und langjährige Kollegin in der Küche unserer OGS, lernten sechs Mädchen und Jungen, was gesunde Ernährung bedeutet.

Was kann ein gesundes Frühstück sein, worin ist eigentlich richtig viel Zucker, was trinke ich, wenn ich Durst habe und vieles mehr war Inhalt der sieben Termine.

Natürlich durfte auch genascht werden... es gab beispielsweise Tiere aus Obst, leckere kleine Brötchen und manches Köstliche mehr 😊!



### Viel los in der OGS





## **Willkommen**

Herzlich Willkommen durften wir nach den Sommerferien alle neuen OGS-Kinder heißen. Im Vorfeld wurden Herzen mit netten Grüßen und Wünschen von „alten OGS-Hasen“ gebastelt und den „Neuen“ dann in einer kleinen Feierstunde überreicht. Schön, dass IHR da seid - wir alle freuen uns auf die vor uns liegende gemeinsame Zeit!